



Chambre
de Métiers
d'Alsace



MULHOUSE ALSACE
AGGLOMÉRATION



CCI ALSACE
EUROMÉTROPOLE

COMMUNIQUÉ



Vœux au monde économique 2025 : les projets prennent vie à 360° sur le territoire de m2A

Pour cette 4^e édition, Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) et la Chambre de Commerce et d'Industrie Alsace Eurométropole (CCI) se sont de nouveau associées, avec à leurs côtés cette année la Chambre de Métiers d'Alsace (CMA), pour présenter leurs vœux aux forces économiques du territoire. 900 personnes étaient présentes au Parc Expo lors de cette soirée, symbole fort du partenariat public-privé dynamique au sein de l'Agglomération. De nombreux intervenants ont permis au public présent de découvrir les talents et toute l'attractivité économique du territoire pour 2025 et au-delà.

Une diversité d'acteurs et de projets économiques à l'honneur des vœux 2025

Le jeudi 30 janvier 2025, Fabian Jordan, Président de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A), Gilbert Stimpflin, Président de la délégation Sud Alsace et Mulhouse de la Chambre de Commerce et d'Industrie Alsace Eurométropole (CCI), et Christophe Hett, Président de la section de Mulhouse de la Chambre de Métiers d'Alsace (CMA), se sont adressés aux forces économiques du territoire de l'Agglomération.



Ils ont pu accueillir 900 acteurs économiques au sein de la nouvelle halle du Parc Expo inaugurée en septembre 2024, pour saluer les talents du territoire et leur présenter les grands projets à venir en 2025 à l'échelle locale, européenne et internationale.



Quatre tableaux ont permis de valoriser toute la richesse du territoire de m2A, avec la participation de nombreux intervenants de qualité :

- **Territoire de dynamisme économique**

- Laurent Schlosser, Directeur Général Projets stratégiques Nationaux de MICROSOFT
- Brieux Boisdequin, Vice-Président Europe de BASF
- Olivier Colas, Directeur des Affaires publiques de BLUE SOLUTIONS
- Martine Mack, Présidente de R-CUA
- Jan Van Geet, PDG du GROUPE VGP

Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) s'est donnée comme ambition, dans son Projet de Territoire « Vision 2030 », d'être un territoire d'accueil dynamique, s'appuyant à la fois sur son héritage industriel fort et sur son ambition affirmée en matière d'innovation technologique et numérique. Véritable ADN commun avec la Chambre de Commerce et d'Industrie Alsace Eurométropole et la Chambre de Métiers d'Alsace, le travail en partenariat public-privé porte ses fruits avec les témoignages de ces grands industriels et acteurs économiques qui choisissent l'agglomération mulhousienne.

- **Territoire d'innovation technologique et numérique**

- Edouard Henaut, Directeur général France de TRANSDEV
- Laurent Minnig, Directeur d'activité stratégique du CETIM
- Hervé François, Fondateur de MITWILL TEXTILES EUROPE, accompagné de la styliste Teresa Bùa

m2A est résolument tournée vers l'avenir et nombre de ses acteurs, artisans comme industriels, sont à la pointe de l'innovation au niveau technologique et numérique, et ce de la conception à la phase de mise en production. Laboratoire européen des mobilités, m2A décline également cette ambition en matière de transports et de multimodalité.

- **Territoire de talents**

- Elena Heyer, Trophée « Madame Apprentie » 2024 des trophées Madame Artisanat d'Alsace, Carrosserie Meister à Mulhouse
- Joseph Fritsch, Médaillé d'or de para cyclisme aux Jeux de Paris 2024
- Patrick Muller, Directeur de Bollwerk Joailliers à Mulhouse, accompagné d'Oscar Untereiner, apprenti en CAP Art et techniques de la bijouterie-joaillerie
- Benoît Schaffner, Maraîcher Les Champs d'Orion à Reiningue
- Florence Bally-Le Gall, Prix Guy Ourisson 2024, Maître de conférences en chimie des matériaux et Chercheur à l'IS2M, Institut de Science des Matériaux de Mulhouse

Les talents ne manquent pas dans l'Agglomération, allant des jeunes apprentis aux chercheurs scientifiques, en passant par des agriculteurs engagés et des sportifs émérites, dont certains ont participé aux Jeux de Paris 2024, faisant vibrer ses 280 000 habitants et l'ensemble de ses 39 communes jumelées avec des comités olympiques panaméricains.

- **Territoire au rayonnement européen et international, avec la Présidence de la Communauté des Villes Ariane**

- Didier Diganga, Responsable d'Activité Sécurisation d'Eiffage Énergie Systèmes
- Sébastien Grandjean, Directeur régional Aéronautique Spatial & Transport (AST) d'Eiffage Énergie Systèmes, en duplex depuis Kourou en Guyane.

L'occasion de rappeler l'engagement en binôme de m2A et d'Eiffage Énergie Systèmes à la présidence de la Communauté des Villes Ariane, pour une année 2025 sous le thème « Le spatial & moi », pour faire rêver tout un territoire, mieux comprendre l'industrie spatiale, et créer des vocations pour voir émerger les talents de demain.

« **m2A est une véritable terre de talents et de réussites**, comme en témoignent les intervenants de ces Vœux 2025 : industriels, investisseurs, énergéticiens, professionnels du BTP, artisans, agriculteurs, étudiants, chercheurs, sportifs de haut niveau... Notre objectif au sein de m2A est de fédérer tous ces talents, ces énergies positives. Grâce au dialogue et au respect mutuel, valeurs communes à notre partenariat public-privé m2A-CCI-CMA, il est en effet possible de trouver ensemble les équilibres nécessaires à la vie des projets, notamment dans le contexte actuel, en conciliant développement économique et préservation de l'environnement, sobriété foncière et développement des activités, tout en alliant performance, expertise et bien-être au travail.

Vous le voyez, le territoire avance, et plus que nulle part ailleurs en France ! Plus de 4 milliards d'investissements, 2500 emplois créés à l'orée 2030 : les résultats sont là ! Et ces implantations permettront à notre écosystème de se développer, et de développer nos formations, notamment techniques et numériques. Nous sommes le Sud Alsace qui bouge ! Nous sommes le Sud Alsace qui rayonne !

Ensemble, nous avons une vision et une feuille de route claires, à l'instar de notre Projet de territoire « Vision 2030 », avec de nombreux projets pour 2025 et les années à venir, allant du réseau de chaleur vertueux à la création d'un Etablissement de Coopération Culturelle avec nos partenaires culturels et touristiques, en passant par les investissements dans nos équipements sportifs, le renouvellement urbain, le réseau de mobilités, les travaux du PLUi et nos zones d'activités économiques. Ici, nous le faisons en veillant au respect des enjeux environnementaux d'aujourd'hui et de demain, avec notre Schéma Directeur de l'Eau, la qualité de l'air et le Programme Territoire Engagé Transition Ecologique. Ici, nous nous donnons les moyens d'y parvenir ensemble, en tenant compte du contexte budgétaire national, tout en gardant la détermination de poursuivre nos investissements majeurs et structurants.

Ici, avec m2A, vos projets prennent vie ! »

Fabian JORDAN
Président de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A)



« L'année 2025 a débuté dans un climat d'incertitude pour les acteurs économiques, mais aussi avec de très belles perspectives de développement pour le territoire de m2A. 3,5 milliards d'euros d'investissements industriels ont été annoncés en 2024 en Alsace, dont 46 % consacrés à la création de nouveaux sites de production. Le Sud-Alsace tire bien son épingle du jeu en accueillant des projets d'envergure mondiale. Ces implantations feront de m2A et du Sud-Alsace un territoire pionnier sur le plan économique, en particulier dans les domaines stratégiques de l'intelligence artificielle et du stockage de l'énergie. Elles sont le fruit d'une belle coopération de la CCI avec les présidents d'intercommunalités et les maires. Continuons à travailler ensemble dans ce même esprit pour soutenir les initiatives locales, renforcer notre tissu économique et aider nos entreprises à faire face aux défis : frugalité énergétique, décarbonation, transition écologique et numérique, formation de nouvelles compétences, intégration de l'intelligence artificielle... Très belle année 2025 à toutes les forces vives du territoire ! »

Gilbert STIMPFLIN
Président de la Délégation Sud Alsace et Mulhouse
de la Chambre de Commerce et d'Industrie (CCI) Alsace Eurométropole



« Mulhouse Alsace Agglomération s'affirme comme une terre d'excellence et de talents, abritant le Centre de Formation le plus primé de France ! Le succès et la réussite de nos apprentis découlent d'un mélange d'engagement personnel, de soutien pédagogique, et d'une forte volonté politique, tous dédiés à l'avenir de la jeunesse et à la pérennité de l'artisanat. À la Chambre de Métiers d'Alsace, nous sommes heureux et fiers de contribuer à l'éclat du territoire de m2A. »

Christophe HETT
Président de la section de Mulhouse
de la Chambre de Métiers d'Alsace



PJ : 1

- Discours de clôture de Fabian Jordan, Président de m2A

Contact Presse m2A : Orlane Foucault • 06 45 86 16 47 • orlane.foucault@m2a.fr